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口頭質詢
謝誓宏議員

完善石排灣公屋周邊天橋等基礎設施，還居民舒適的生活環境

我們辦事處早前接獲大量來自於石排灣公屋群住戶們的投訴。他們指出，
樂群樓前的人行天橋電梯經常性損壞，使得附近居民只能通過樓梯上下
橋，十分不方便，加之橋上的玻璃時常脫落，存在一定的安全憂患。
樂群樓前的大馬路並沒有設置人行斑馬線，因此橫跨馬路必須走上人行
天橋。天橋可以使穿越道路的行人和道路上的車輛實現完全的分離，保
證交通的通暢和行人的安全。但石排灣公屋群的住戶指出，樂群樓前的
天橋電梯經常性損壞，只能通過樓梯上下天橋。而附近居住著許多長者，
甚至還有許多輪椅使用者，他們的日常生活經常需要外出購買大包小包
的生活物資，或帶著自家的小朋友出行，因此，電梯損壞使居民出行變
得更加不便。加之每當颱風來臨，該天橋便會出現玻璃脫落的情況，使
得途經的行人都感到膽戰心驚，生怕玻璃脫落會傷及自己和家人。
石排灣公屋群早前曾就業興大廈甩磚、居雅大廈外牆面剝落等質量問題
飽受詬病，如今其附近的基礎設施又出現質量問題。
 
基於此，本人向政府提出如下質詢，並要求適時給予清楚、準確、連貫
和完整的回覆：
 
一、針對上述天橋電梯經常性損壞以及玻璃脫落的問題，特區政府是否
就天橋電梯損壞造成居民出行不便，和玻璃脫落可能帶來的危險負責，
明確責任主體？
 
二、針對樂群樓前人行天橋電梯經常性損壞，使得附近居民出行不便的
情況，特區政府會否提供雙重保障，例如增加更多適宜長者出行的無障
礙通道，或在電梯損壞時設置臨時斑馬線供附近居民使用，以及特區政
府如何保障該天橋電梯的良好運作，儘可能減少因故障停運給附近居民
造成的出行不便？
 

           第 1 頁  共 2 頁



三、針對上文提到天橋玻璃經常性脫落的情況，請問特區政府是否瞭解
其脫落的原因，若是由於工程質量等原因，則特區政府是否應該責成承
建商出資更換天橋安裝設計更堅硬安全的材質取代現時易碎的玻璃以防
脫落？
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